

Fecha: 08-02-2023 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo A Tipo: Actualidad

Título: Superintendente desinformado

Pág.: 2 Cm2: 82,5 VPE: \$1.083.540 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

## Superintendente desinformado

Señor Director.

Junto con lamentar las declaraciones formuladas por el superintendente de Pensiones, Osvaldo Macías, quien en entrevista a este medio publicada el pasado domingo afirmó que las AFP no han manifestado cómo mejorar el sistema de pensiones, es nuestro deber rectificarlo, ya que las seis administradoras agrupadas en la Asociación de AFP sí han hecho contundentes propuestas ante las autoridades de gobierno.

Entre las veces en que se han entregado sugerencias concretas está la ocurrida el 19 de mayo de 2022, cuando en el marco del proceso de Diálogos Sociales, nuestro gremio entregó una serie de iniciativas al subsecretario Christian Larraín. Entre ellas destacaban nuevas alternativas en las modalidades de pensión, actualización del régimen de inversión, solucionar el daño previsional del sector público y un nuevo sistema de cobranza de cotizaciones impagas. Se planteó, además, la entrega de un bono de al menos \$1,000.000 al momento de nacer para incrementar el ahorro de los futuros pensionados. Y se propuso que una parte de la nueva cotización vaya directamente a un fondo especial de ahorro para financiar la primera vivienda de los afiliados al sistema, además de sugerir que el incremento de la PGU para los actuales jubilados considere una perspectiva de género, beneficiando

más a las mujeres, entre otras medidas.

Siempre ha sido nuestra voluntad generar mejoras a las pensiones de los chilenos, pero una cosa es plantearlas a las autoridades correspondientes y otra es que no sean tomadas en cuenta por las mismas.

CONSTANZA BOLLMANN SCHELE

Gerenta General Asociación de AFP

